

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó correo del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.779 DE LA MAÑANA.

MADRID, VIERNES 29 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los reales decretos siguientes:

—Jubilando al consejero de Estado don Manuel Quesada, accediendo á sus deseos.

—Relevando del cargo del consejero de Estado á D. Juan Antonio y Zayas y á D. Domingo Moreno.

—Nombrando consejeros de Estado á D. Francisco de Luxán, á D. Manuel Moreno Lopez y á D. Pedro Nolasco Arrioles.

—Nombrando presidente de la seccion de Gobernacion y Fomento del Consejo de Estado, á D. Francisco de Luxán.

—Y nombrando segundo jefe, en comision, de la direccion general de Estadística, á D. Teodoro Ponte, oficial del ministerio de Fomento.

El día 30 del actual se abre el pago de los haberes que corresponden percibir á las clases activas y pasivas que cobran por la tesoreria central de esta provincia.

Han sido nombrados vocales de la comision de pesca de Cartagena, el vicepresidente de la junta de comercio de aquella plaza D. Bartolomé Spotozno, y los fomentadores D. Manuel Sanchez Meza y D. Juan Jorguera.

Ayer publicó la Gaceta el estado de imputacion de los valores ingresados por emision, por creaciones y conversiones, en la tesoreria de la direccion general de la Deuda, durante el mes de junio último.

Ayer publicó la Gaceta el real decreto, cuya aparicion hemos anunciado, dando nueva organizacion al cuerpo de Carabineros del reino.

Este cuerpo se dividirá en dos secciones, denominándose la una Carabineros del Reino y la otra Carabineros Veteranos. Los carabineros del Reino ejercerán la vigilancia de las costas y fronteras en la forma prevenida por la legislacion vigente. La seccion de carabineros veteranos se compondrá de los individuos del cuerpo de carabineros que tengan mejores notas, y prestará exclusivamente el servicio especial á que se le destina en los puertos, muelles, bahías, puntos

de descarga y de reconocimiento, en los fieltros, puertos y portillos, en el recinto de las aduanas terrestres y maritimas, y en los ródos de las poblaciones en que la Hacienda pública administra los derechos de consumos.

La seccion de Carabineros veteranos tendrá la misma organizacion militar que el cuerpo de que forma parte con la d. tacion de jefes y oficiales que se juzgan necesarios, y desempeñará el servicio especial que se le designe.

Los ministerios de la Guerra y de Hacienda fijarán la fuerza de que ha de componerse la seccion de carabineros veteranos, cuyo presupuesto de gastos se cubrirá con una parte del asignado al cuerpo y con el crédito concedido al resguardo especial de consumos.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer llovió en Albalade, Almería, Barcelona, Granada, Guadalupe, Leon, Lugo, Murcia, Toledo, Valencia y Zaragoza.

El Domingo próximo, 1.º de octubre habrá dos funciones en el circo del Principe Alfonso, que serán definitivamente las últimas de la temporada.

Ayer por la mañana ha sido entregado en la cárcel del Saladero un mocito que parece estáf anoche á un sujeto 25 duros en el café de Novedades.

Los leones de bronce que se están fundiendo para el pórtico del Congreso, se colocarán en el lugar que ahora ocupan las farolas, trasladándose éstas á dos zocalos de piedra, que al efecto se están habilitando.

La última real orden publicada por el Boletín de Administracion militar, para que desde el próximo presupuesto se refundan en el capítulo 7.º todos los goces á metalico que perciben los cuerpos, es un paso hácia adelante en el camino de la sencillez y simplificacion, produciendo las siguientes ventajas: la refundicion en el ajuste de haberes de los de prendas mayores, relaciones de primera pnesta, montura y relaciones de pluses; supresion de las cinco cuentas que por estos conceptos llevaba la administracion militar; unifica el ajuste de todos los derechos de un cuerpo; resulta una economia de cuatro libramientos por cada uno de los 270 batallones y compañías sueltas y

demás cuerpos de las diferentes armas; produce otra economia de cuatro asientos en las libretas de los habilitados de los cuerpos y de los cuatro recibos duplicados, y desaparece la complicacion que ofrece el que en unas cuentas resulten salidos á favor y en contra en otras. Además, siendo uno solo el ajuste, es mas fácil al tribunal de Cuentas y á la intervencion general militar, su comprobacion con el extracto que hoy obra aparte en otro capítulo por lo relativo á los demás ajustes.

En la tarde del lunes 2 de octubre se verificará, si el tiempo no lo impide, en la plaza de los Campos Eliseos, una corrida de toros procedentes de la ganaderia del Sr. D. José Finat, vecino de Madrid, los cuales serán lidiados por una sociedad de aficionados.

Las lluvias siguen estorbando la circulacion en varias provincias. Hé aqui el despacho que recibimos antanoche: Murcia, 27.

El correo de Almería ha llegado á las siete y cuarenta minutos, con cerca de siete horas de retraso por causa de las lluvias. No enlazó con la expedicion de Madrid.

Para poder ocupar á algunos braceros se ha dispuesto por la alcaldia de Sevilla abrir una gavia que lleve al rio las aguas estancadas que existen allá por los barrios de la Cava y San Juan, en el arrabal de Triana.

Ha salido de Burgos con direccion á la isla de Canarias el batallon de cazadores de Farifa, que se hallaba de guarnicion en aquella capital.

Aun no han llegado á Valladolid los diez y siete dementes que parece han salido de esta corte destinados al hospital de aquella ciudad.

Parace cosa resuelta el viaje del príncipe de Gales á Francia, y debe hallarse en Compiègne con el rey de Portugal, con cuyo motivo se celebrarán grandes festejos en aquel sitio imperial.

Inglaterra y Austria acaban de nombrar nuevos comisarios para reanudar las negociaciones relativas á un tratado de comercio entre los dos países.

Hoy 29 terminará la solemne no-

vena que á María Santísima de las Mercedes ha venido celebrando con notable solemnidad religiosa su real archicofradia, establecida en la iglesia de religiosas mercenarias descalzas de Don Juan de Alarcón, oficiando de pontifical el nuncio de Su Santidad y predicando el joven y distinguido orador sagrado don Enrique de Rivera y Palma, canónigo de la santa iglesia catedral de Jaca, asistiendo una brillante orquesta, dirigida por el archicofrade y director de capilla de estas funciones D. Victoriano Daroca. Por la tarde terminada la reserva, y antes de cantarse la salve, saldrá por el exterior de la iglesia una lucida procesion, que tan notable viene haciéndose algunos años por concurrir á ella con velas encendidas las señoras y jóvenes mas distinguidas de nuestra sociedad.

Por el juzgado de Ocaña se ha remitido en consulta á la audiencia de esta corte, una causa instruida contra Bibiano y Ramon Asenjo Cepeda, hermanos, Manuel Martin Gaitero y Plácido Asenjo Cepeda, por homicidio de Leon Ledrado, perpetrado en la mañana del 4 de junio último, en una taberna de la villa de Huerta de Valdecarabanos, hallándose jugando á las cartas los procesados con el difunto.

Los dos primeros procesados se hallan sentenciados á veinte años de reclusion cada uno y el tercero á doce años de prision mayor; y absuelto de la instancia Plácido, que tambien es hermano de los primeros, á quienes se conoce por el apodo de los Cocorros.

Por el Diario de Avisos se avisa á los habitantes de Madrid, dueños ó guardadores de ganado que no hubieran recibido las cédulas de inscripcion para el censo de la ganaderia, con objeto de que se sirvan acudir á las respectivas tenencias de alcalde, en cuyas oficinas se harán las anotaciones que faltan durante tres dias.

En Santurce (Bilbao) se verificó el lunes último la solemne ceremonia religiosa de administrar el bautismo á una familia protestante, de nacion inglesa, que abrazó el catolicismo despues de haber sido instruida en los preceptos de nuestra sacrosanta religion.

La Democracia llama la atencion de director de telégrafos, sobre la justicia

de dar una organizacion nueva al par que conveniente, al cuerpo de telégrafos, haciendo desaparecer la poco apropiada que hoy tiene, con perjuicio de las clases inferiores.

El Espiritu público, diario moderado que con sano criterio y gran lógica viene examinando las cuestiones políticas que atañen á su partido, dice ayer sobre la disolucion de las Cortes y sobre el anunciado retraimiento que ciertos periódicos predicaban en el campo del moderantismo, lo siguiente:

«Grande es el empeño de algunos periódicos para impedir la disolucion del Congreso. ¿En qué se fundan? Los ciegos la pasion política: quieren el triunfo, no de la doctrina, sino de los hombres de determinada comunidad, porque es cuestion de interés privado, y á la conveniencia individual sacrifican la de la patria. Por eso se aconseja el retraimiento despues de haberlo combatido como perturbador del orden, como inmoral... ¿qué importa una contradiccion mas? Lo que importa es aplastar al enemigo, y el enemigo es todo aquel que es ministro, todo aquel que no se amolda á las exigencias del momento.»

Segun dice un colega, la cuestion personal que se dice pendiente entre dos militares de alta graduacion que pertenecen al partido progresista, y de que han hablado algunos periódicos, parece que no se ha resuelto aun, y que tiene por origen discusiones sobre si ha de adoptarse ó no el retraimiento de los hombres del progreso.

En una carta de Gibraltar se dice que desde el momento en que el cólera se declaró en aquella localidad, donde por fortuna ha causado muy pocas víctimas, todos han rivalizado en celo y filantropía, dedicándose los habitantes, sin distincion de clases ni de condiciones, á visitar á las familias necesitadas, distribuyendo entre ellas los cuantiosos recursos que con este fin se habian allegado por medio de una suscripcion voluntaria entre los vecinos.

Leemos en Las Novedades: «Sabemos de una manera casi oficial, que en los dias 26 y 27 del corriente no ocurrió ninguna invasion de la enfermedad reinante en todo el distrito de la Inclusa de esta corte, que comprende des-

esas aspiraciones á la vez castas y ardientes, esa aureola de poesia cuyo reflejo guardaba en mi corazón.

Trajeron el té; ella le sirvió; Mr. de Maufert y su amigo se levantaron. Mi reserva amenazaba degenerar en una verdadera falta de educacion; me acerqué á la señorita Hermenegilda y le dirigí algunas palabras á las que respondí con una alegría que me pareció forzada. En un momento en que su padre y el conde nos dejaron solos, su rostro tomó de repente una expresion como vida, y me dijo rápidamente:

—Vuestra venida da al jardín, la llave estará en la verja que da al bosque; ¡huid en la noche!

Esta advertencia me sorprendió tanto, que tuve que indicarme que disimulase. En el mismo instante Mr. de Maufert se acercaba á nosotros.

—Os hemos hecho velar hasta muy tarde, mi querida Hermenegilda, dijo, dispensadme; y como probablemente no os veré mañana, me despido de vos ahora.

Me incliné en silencio dándole gracias con los ojos; ella me respondió con un gesto imperceptible que parecia una súplica y seguí á mi tutor, al que precedía M. de Jonval. A la puerta de nuestro departamento nos dejó nuestro huésped. Creí inútil disimular sobre los deseos del conde.

—El coronel os servirá sin duda de testigo, le dije. Debo escribir á dos de mis amigos que tengo en la ciudad para aplicármelos me acompañen y me traigan armas?

Levantó vivamente la cabeza y permaneció un momento en silencio; se hubiera creído que mi calma le sorprendía.

—Dormid tranquilo, replicó al fin, yo me encargo de todo.

—¿A qué hora debo estar listo?

—A las siete si gustais.

Asentí con un movimiento de cabeza y entré en mi habitacion. Hubiera creído humillarme manifestando notar las estrañas precauciones de que era objeto. La vista de mi ventana me recordó el singular consejo de la señorita de Jonval.

Creí que habia sorprendido algunas palabras que le habian hecho presentir un duelo; y agradeciéndole su interés, no pensé, sin poder evitar un estremecimiento de amor propio, en la idea que ella tenia de mi bravura. Pero tenia

otro pensamiento; alcanzaba el momento decisivo. Dentro de algunas horas habria cumplido mi tarea de libertador; y suponiendo que el conde escapara á mi espada, estaba seguro de que el Alsacio encontraría el retiro de Diana.

XXIX.

El día siguiente amaneció magnífico; el suelo estaba seco y el aire un poco vivo.

Fortalecido por la noche, me puse á meditar. La sobresensacion de la vispera habia cedido el lugar al grave recogimiento que invade el alma á la aproximacion de las determinaciones supremas; iba á matar sin misericordia al hombre que mi padre habia elegido para reemplazarle á mi lado; y aunque se habia degradado á mis ojos por la más páfida traicion, oia en el fondo de mi corazón esa gran voz de la humanidad, que no es muda, segun dicen, aun en el corazón de los asesinos. Sin embargo, no podia titubear: la vida de Diana estaba en mis manos; debia herir ciego como el destino.

Un ligero ruido se sintió en mi puerta. Abrió... era Mr. de Jonval. Venia á preguntarme si tenia necesidad de él ó de alguno de sus criados. Le di las gracias y vi á mi tutor que acababa de vestirse.

—¿Ahí! ¿Estais levantado? me dijo. En un momento estoy á vuestra disposicion.

Pensé salir para ver si el Alsacio estaba en su puesto.

—¿Adónde vais? me dijo el conde de una manera que me ofendió.

—¡Pardiez, salgol! ¿Temeis que me escape?

—Puede ser, replicó. En todo caso espero á una persona para una conferencia, á la que es indispensable que asistais.

Me mordí los labios hasta hacerme sangre. En el mismo instante un criado entró y dijo algunas palabras á su señor.

—Que me espere en el salon, dijo el coronel.

—Pero no, repuso Mr. de Maufert, que venga aquí ese caballero, estaremos mejor para hablar. ¿Está solo?

—Con dos hombres, contestó el criado.

—Voy á aplicármelos que suba, dijo Mr. de Jonval á una señal del conde, y salió.

Suponia que eran nuestros testigos:

—No importa, repliqué; tengo confianza en la causa.

—Os suplico que sigais mi consejo. Además, yo nos hacéis falta... y nos estorbais. Tenemos ciertas relaciones que mis gentes no se alegrarán de que conozcáis. C. doy mi palabra de que si la señora condesa está en el pueblo, la habré por sto en seguridad antes del día. No nos reteng is, para que aprovechemos la noche.

Obligado á ceder á tales razones, lo dejé á pesar mio. Convينimos en que Bastien iria á avisarme á casa de Granger, al mas ligero indicio de las huellas de Plácido ó de su madrina.

El honrado notario habia mandado que esperasen en la vuela; la cena estaba dispuesta. Bek y un vaso de agua y me eché vestido en la cama para libertarme del oficioso criado; pero en el estado de ansiedad en que estaba no podia descansar. Así, ya estuve solo, me puse á pasear por mi habitacion. Abri la ventana, escuchando el silencio de la noche, acechando el menor ruido; esperando que algún rumor me dijese el resultado que Bastien habia conseguido. ¡Pobre Diana! ¿Dónde estaría á aquella hora y qué tormentos sufriría? Mi inercia me devoraba; tenia remordimientos por haber dejado á los contrabandistas; la lucha me habiera al menos distraído de mis penas.

Durante cuatro horas permanecí de esta manera, ansioso, anhelante. Vi despuntar el alba; alguna gente pasaba por la calle; unos iban tranquilos ó alegres sin que nada manifestase que habian sabido ninguna aventura nocturna. El frio de la mañana me habia entumecido. Diez veces quise separarme de mi dolorosa espera, y volví, á pesir y mio á esta ventana, desde la que podia ver llegar al mensajero que debia llevarme la desesperacion ó la alegría. Por último, Bastien, dobló la esquina de la plaza. A su aspecto descorazonado, adiviné la inutilidad de sus pesquisas.

—El conde está solo en Monthermé, me dijo al entrar; la señora condesa no parece en el pueblo.

—Es imposible! exclamé. Te has informado mal.

—Estoy seguro de lo que digo: el conde ha entrado ayer á las ocho en casa del baron de Pages. En casa de este vive, como sabéis, cuando viene aquí, y despues no ha salido. Ni la señora condesa, ni Plácido, se han reunido con él. Nos-

otros tenemos relaciones en todas las fondas, ningún viajero ha llegado durante la noche; en fin, última prueba y mas segura, he visto la gente del resguardo donde tengo amigos por mi profesion; he hablado con los que han estado de servicio despues de las doce de la noche: como sabéis, reconocen todos los carruajes á la entrada; conocen á la condesa y á Plácido, sobre todo, que viene frecuentemente; el carruaje no ha pasado por ninguna de las puertas de la poblacion, os lo aseguro.

—¿Adónde la habrán llevado? ¡Dios mio!

—No desesperéis, Sr. Andrés: Constant y el alsacio están de continela en la puerta de M. de Pages, donde vigilan á vuestro tutor. Si sale para ir á encontrar á la condesa, le tenemos ya... No dejarán de buscar una cuestion delante de la casa adonde se dirija para impedirle entrar. He enviado á la Besace á Maufert; no tiene rival para encontrar una pista; va á seguir, partiendo desde el castillo las huellas del carruaje, que probablemente no ha seguido el camino...

—Bastien, ya ves mi inquietud... Por tu vida, sálvala, sálvala.

—Tranquilizáos, tenemos ojos y piernas. ¡Ah! olvidaba: esta noche, una hora despues de nosotros, Martin, el ayuda de cámara de vuestro tutor, ha llegado aquí en un calesin con una maleta; está tambien en casa de M. de Pages; no le perderemos de vista. Ya sabéis todo: os dejo, porque si el conde nos lleva á su escondite, es bueno que yo esté allí para tranquilizar á la señora condesa. La robaremos si es preciso. En todo caso, os volveré á ver antes de vuestra partida; tendré tiempo de deciros una palabra.

—Te dejo el caballo y el tiburí; toma inmediatamente este dinero, y paga á todos generosamente.

Le di los cuatro ó cinco mil francos en oro que tenia.

—Pero no guardais nada? repuso.

—Para lo que tengo que hacer tengo bastante; además, escribiré á Granger. Vé, y piensa que mi vida está en tus manos.

—Contad conmigo. ¡Ah! por vuestra parte, señor Andrés, no tened debilidad ni tanta generosidad, ¡abusará de ella! ¿Os encontráis fuertes?

—Si no temo nada: le mataré como á una serpiente, sin piedad; va en ello el honor de mi madrina.

de el Rastro hasta el portillo de Embajadores, justamente casi toda la parte del Sur de Madrid. Esto no obstante, aconsejamos que no se entregue nada a una imprudente confianza, continuando en el régimen higiénico conveniente, y guardándose de comer el mas pequeño queso en las comidas. Tampoco debe abandonarse la limpieza en las habitaciones.

Parece cosa resuelta la publicación en esta corte de un periódico semanal, defensor de los intereses y prerogativas de los cuerpos facultativos del ejército, y cuya dirección se encargará a un escritor civil, para que con toda libertad, fuera de la acción gerárquica de la milicia, pueda el nuevo colega cumplir franca y desembarazadamente su misión. El nuevo colega aparecerá en la segunda quincena de octubre, si para aquél tiempo se han terminado los arreglos precisos que son necesarios para que su fundación sea sólida y duradera.

Parece que es ya un hecho la reforma del uniforme de los individuos del cuerpo de administración militar. La espada sencilla y elegante sustituye ventajosamente en visualidad y economía al actual sable. El director general de dicho cuerpo desea que la reforma espresada grave lo menos posible los intereses individuales y haga cómodo y adecuado el uso del uniforme. Se dice que el sombrero no sufrirá reforma alguna.

El farmacéutico de Cartagena, señor D. Eduardo Menchero, ha publicado una carta haciendo saber que las preparaciones fenicolas han dado un gran resultado curativo del cólera en aquella ciudad.

El ingeniero de caminos, jefe de segunda clase D. Adolfo Ibarreta, que se hallaba al servicio de una empresa particular, ha sido nombrado jefe de la división hidrográfica de la provincia de Santander.

Ha llegado a Otañeda el Sr. Romero Ortiz, subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Dice el Diario de Tarragona que ha oído decir que el señor arzobispo de aquella ciudad, D. Francisco Fleix, ha publicado una circular condenando la «Carta a los presbíteros españoles», por D. Antonio Aguayo, también presbítero.

Anteayer se celebraba en la iglesia de hospital de hombres incurables una solemne función a San Vicente de Paul, y cuando el orador sagrado Sr. Infantes encomiaba con sobrada razón la verdad cristiana de las hijas de San Vicente, pues que con la mayor abnegación, y desechando todo temor, así corren al campo de batalla a auxiliar a los heridos de ambos bandos esponiéndose a los

horrores de la guerra como cruzan serenas los mares para llevar los auxilios de la caridad a todos los países, se recibió un telegrama de un gobierno de provincia, pidiendo se enviases algunas de aquellas virtuosas mujeres para que prestasen socorro en un pueblo terriblemente atacado de la enfermedad reinante, y donde muchos enfermos carecían de la indispensable asistencia.

La noticia de semejante petición circuló rápida entre las hijas de Paul y nuestros lectores adivinarán fácilmente el efecto que ocasionará; sin embargo no renunciaremos al placer de contarlos.

Todas pidieron ser las elegidas para correr el pueblo para el que se solicitaba su asistencia; en todos los semblantes estaba espresada la duda, temiendo no ser cada una la agraciada; todas con los ojos llorosos rodeaban a la superiora a la que suplicaban, y la superiora, aunque dominada por la emoción que esperimentaba, por mas que está ya acostumbrada a semejantes escenas, discurrendo con calma de ánimo, las prometió que las que fuesen designadas saldrían el mismo día por el tren correo para el pueblo que con tanta instancia las llamaba, y al que con tanto heroísmo se ofrecían a ir.

Ya deben estar allí prestando sus auxilios; protéjalas el cielo ya que la humanidad cuando padece, siente en todas partes y en todas ocasiones los beneficios influjos de tan santa asociación.

Próximamente llegará a esta corte, procedente de la provincia de Salamanca y otras, el Sr. García de Alcañiz, arqueólogo y antiguo numismático, el cual ha hecho varias adquisiciones por todo aquel país de diferentes objetos antiguos y mas especialmente de medallas y monedas notab es y raras, entre las que se cuentan varias de oro de los antiguos emperadores de Oriente, encontradas en Cilleros de Estremadura, y bastantes de plata vellón, de los antiguos reyes de Portugal, y de los de Castilla, encontradas en el pueblo portugués Pinzo.

En estos días han tenido lugar en Colmenar de Oreja (de esta provincia) dos sucesos que han afectado al público en contrario sentido, uno de sentimiento ó tristeza y otro de satisfacción ó alegría. El primero es el de un joven llamado Julian Fernández que ha matado alevosamente a puñaladas, por cuestiones de familia, a un cuñado suyo nombrado Paulera, al que, según la autopsia cada- yérica hecha, se le han encontrado destrozados el pulmón, el estómago y alguna otra víscera. El juzgado de Chinchón se ha constituido en seguida en el punto de la catástrofe, se ha preso al reo, contra el que estaba furibundo todo el pueblo y se principiarán a instruir las primeras diligencias. El otro suceso ha sido el de haber tocado seis mil duros

en una parte del billete núm. 11 de la lotería última, repartible dicha cantidad entre seis familias necesitadas, como la de un ordinario, la viuda de un cartero y unos romaneros.

En el consistorio se celebró el día 25 de setiembre, el Papa pronunció una allocucion y preconizó, además de los cuatro obispos españoles de que nos dio cuenta el telegrafo, uno belga, uno irlandés, un inglés, un búlgaro, uno de Transilvania, tres para los Estados Unidos, cinco para la América del Sur y ocho in partibus in fidelium para las misiones católicas.

El Espíritu Público dice que sobre el duque de Tetuan se ejerce cierta presión para un cambio de personas en el ministerio.

Segun nuestras noticias, el duque de Tetuan tiene en igual aprecio a todos sus compañeros, y no debe esperarse modificación alguna en el gabinete.

En Las Novedades se leen ayer las siguientes líneas:

«Parece que en uno de estos días no se ha permitido ver a la Reina a algunos hombres públicos, y entre ellos a un director de un periódico. ¿Qué significa esto?»

Significa que S. M. no habrá querido ó no habrá podido recibir a las personas de que habla Las Novedades. El gobierno para nada se mezcla ni tiene que mezclarse en estos asuntos.

Segun La Epoca, entre los paladings menos afectos a la union liberal, existe la convicción de que el ministerio obtendrá el decreto de disolución de Cortes en el momento en que lo pida a la Reina.

El domingo próximo, a la una de la tarde se verificará en la universidad Central la apertura del curso, y pronunciará la oración inaugural el distinguido catedrático de Derecho D. Laureano Figuerola. El acto será público; mas como no se han tirado esquelas de convite ni habrá orquesta, falta este aliciente para las señoras, y es de suponer que este año no haya la excesiva aglomeración de concurrentes al paraninfo que en los anteriores perturbó, aunque ligeramente, el respetuoso silencio que tan bien cuadra a las solemnidades académicas que se celebran en aquel templo de las ciencias.

En la reunión democrática celebrada el domingo en Zaragoza, la mesa de la pre-estaba entulada, y en la silla presidencial, sobre un crespon se hallaba colocado el retrato del difunto Ruiz Pons. El Sr. Soler que presidió el acto, pronunció un discurso recordando a grandes rasgos los servicios prestados a la democracia por el Sr. Ruiz Pons. El comité existente hizo renuncia de su cargo y se aprobó

las bases para el nombramiento del nuevo. Segun ellas se constituirá, por el sufragio de todos los que tomen parte en la elección, un comité en cada distrito judicial y uno en la capital para los tres distritos judiciales en que se halla dividida. Despues, por cada distrito judicial, designarán los comités un individuo, los cuales, reunidos, constituirán el comité provincial.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Hércules.

Paris, 27. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:

- 3 por 100 francés, 66'32.
4 1/2 francés, 97'25.
Fondos mejicanos modernos, 51 3/4.
Id. antiguos, 25 3/8.
Consolidados turcos, 49 5/8.
Id. ingleses, 89 5/8.
3 por 100 portugués, 46 3/4.
E por 100 italiano, 65'25.
Cambio sobre Lisboa, 540.
Crédito mobiliario francés, 835.
Id. id. español, 505.
Ferro-carril del Norte de España, 312.
Id. de Alcantara y Zaragoza, 312.
Id. lombardos, 455.

Paris, 28. El Boletín del «Monitor», refiriéndose a una polémica sobre la evacuación de Roma por las tropas francesas, dice que no existe la menor duda de que Francia, tan luego como crea llegado el momento, adoptará, de acuerdo con el gobierno pontificio, las disposiciones convenientes para dar principio a la evacuación; y que esta habrá terminado ya dentro del término prefijado.

Londres, 27. «El Morning Post» cree saber que el gobierno francés ha resuelto llamar gradualmente las tropas de Roma dentro de un breve plazo. Dice el citado diario que una parte de la guarnición abandonará la capital del orbe católico, concentrándose en Civita Vecchia.

Paris, 28. La «Gaceta de Viena» asegura que el emperador de Austria abrirá personalmente la dieta de Hungría.

LA CORRESPONDENCIA negaba anteayer, no que se hubiera escrito al duque de Valencia sobre la reorganización del partido moderado, sino que hubieran mediado cartas entre el general Narvaez y el marqués de Novaliches. Esto es cierto, añadiremos, porque la imparcialidad nos lo aconseja, que consultado el duque de Valencia sobre el movimiento de reorganización que anima a todos los hombres del partido moderado y pedido su apoyo en favor del centro que se ha constituido al lado del marqués de Novali-

ches, ha contestado que él estaba y estará siempre allí donde esté la más numerosa agrupación posible del partido moderado, y que ya sea el marqués de Novaliches ó cualquiera otro, con tan alta representación del partido, con tan angusta investidura y tan patriótico objeto, el llamado a poner en práctica las doctrinas del partido moderado, ese contará con sus simpatías y con su desinteresado apoyo.

La Iberia dice que se han comunicado órdenes para que vengan de guarnición a esta corte dos batallones procedentes de las islas Baleares. No es cierto.

El profesor D. Antonio Poyo Guerrero presentó al Ayuntamiento de esta capital las bases para la creación de una escuela municipal de sordo-mudos y ciegos. Creemos que cuando tantos esfuerzos viene haciendo el municipio de algunos años a esta parte para difundir la primera enseñanza hasta los puntos más estremos de la población, no desatenderá la de las clases desvalidas que deben figurar en primer término.

El sábado pasado volvió el Pontífice a Roma. La acogida que lo han hecho los romanos ha sido entusiasta. Multitud de habitantes salieron a 6 ó 7 kilómetros de la población a esperarle. Mas de ciento cincuenta carruajes de particulares seguían al de Pio IX. En las estaciones del Vaticano, la multitud era extraordinaria, y aclamaba sin cesar al Pontífice.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 27. Una correspondencia de provincias dice que Lord Russell y Mr. Drouyn de Lhuys han quitado de antemano la verdadera significación a sus circulares, priviéndolo a los embajadores que no dan conocimiento de ellas a los gobiernos. Las potencias alemanas no tienen, por consiguiente, motivos para deducir consecuencias a estos documentos.

Paris, 27. Noticias de Washington anuncian que el presidente Johnson prepara para el 4 de diciembre el mensaje anual, en el cual manifestará el propósito de reducir el ejército a 75,000 hombres.

El sábado 30 dará principio a sus trabajos la compañía del teatro del Circo: como ya hemos dicho, la función será El Desdén con el desden, de D. Agustín Moreto, y Los dos amigos y el dote. Las personas que tienen encargadas localidades pueden pasar a recogerlas.

Habiendo marchado a Valladolid con licencia temporal el brigadier Nanetti, gobernador de la plaza de Ciudad-Ro-

Salió, sus proyectos me volvían la esperanza, el retiro de Diana no podía escapar a tales pesquisas. Casi tranquilo por ella pensé entonces en mí. El conde era un terrible adversario, muchas veces le he visto manejar la espada, y un combate entre nosotros no era un juego. Ensayé mis musculos y quedé contento de mi examen; la fiebre me sostenía y no tenía ninguna fatiga física. Llamé para que me trajesen el almuerzo. El criado entró al momento seguido de Granger. Mi anciano amigo tenía la consternación pintada en el semblante y para desvanecer su temor afecté un estoicismo que estaba muy distante de tener. —¿Pero no sabeis, pues, el resultado de la sesión de ayer? me dijo. —Lo he adivinado. He perdido el pleito y ¡qué sé yo! se ha decidido mi interdicción. Pues bien es un partido perdido, eso es todo... Consolaos, mi querido Granger, y dadme vuestra lealtad, que yo la estrecho en reconocimiento de lo que habeis hecho por mí. —Vamos, hijo mío... señor baron, hay un misterio en todo esto. ¿Qué ha pasado ayer noche entre vuestro tutor y vos? —No puedo decirlo, dispensadme. —El doctor me ha dicho que en aquel instante fingíais la demencia. —Es verdad. —¿Pero entonces no estais, pues, loco? —No, yo no soy loco: pero debo serlo por algun tiempo a los ojos de todos, al menos hasta que haya librado a alguno que está en peligro. Me comprendió sin duda, porque no insistió.

XXVIII.

A las ocho llegó M. de Mauffert: parecía ignorar mi correría de la noche, estuvo casi cortés al hablarme y nunca me habia parecido tan implaceable su impasibilidad. Yo estaba dispuesto, el carruaje estaba a la puerta para conducirnos al camino de hierro. Abrasé a Granger y bajamos. Al pasar cerca de la cocina, vi a Bastien. Fingí querer encender un cigarro y me detuve. —Todo va bien, me dijo con viveza. Temía que se llevase a Martín; pero se queda, y el viejo mandaría nos conduciré a la guardia. El Alsacio parte con vos, para seguir al conde a la vuelta... si os que vuelve y servís de él según lo necesitéis. Si ganais la partida, como es-

pero, a vuestra llegada aquí, id a la posada, y tendreis noticias. —Mi tutor estaba ya en el carruaje; subi a su lado y partimos. Observé con asombro una maleta colocada en el pescante y que me pertenecía. —Es vuestro equipaje, murmuró el conde. —¿Me es permitido preguntaros a donde vamos? le dije friamente. —A Carlsruhe. Me incliné silencioso. Encontré que íbamos muy lejos y me alegré: afortunadamente el campo quedaba libre para las pesquisas de Bastien. La elección de este punto me parecía además muy natural, porque el conde tenía allí amigos, entre otros el coronel Jonval, tío de Diana, y para este inesplicable duelo deseaba tener testigos discretos. Llegamos a la estación; allí me sorprendió encontrar un wagon reservado y que llevaba el nombre del conde de Mauffert, lujo que contrastaba con su avaricia. Pensé para mí que esperaba hacer este viaje a mis espensas. A algunos pasos de distancia, reconocí a mi contrabandista vestido como un rico propietario, y que vino a instalarse en un departamento inmediato al nuestro. Partimos. M. de Mauffert, siempre silencioso, desdobló sus periódicos. No pude menos de admirar esta tranquilidad. Me eché en un rincón y me abandoné a mis reflexiones. Era ciertamente un extraño acontecimiento este duelo entre mi tutor y yo; pero el destino habia decidido que yo fuese la víctima ó el vengador. Hacía medio día el tren se detuvo para almorzar. —¿Almorzais? me dijo el conde. No comeremos hasta Carlsruhe. Bajó: yo le seguí. Muy pronto vi entrar al Alsacio, que se sentó a nuestro lado, pronto a aprovechar la menor palabra; pero M. de Mauffert no pronunció una sola, y yo le imité. Cuando iba a subir al wagon, un papel arrugado se deslizo en mi mano. Me alejé negligentemente algunos pasos y leí: «El jefe de tren es amigo: decidle lo que tengais que haberme saber y el punto donde bajareis.» La campana sonó. —¿Al coche, señor! me dijo el jefe del tren colocado cerca de mí. ¿A dónde vais? —¿A Carlsruhe! respondí a media voz.

—¿Es todo? —Sí. Partimos. Muy pronto, cediendo a la fatiga, me dormí y no desperté hasta la frontera. Era de noche cuando llegamos a Carlsruhe. El coronel Jonval, avisado sin duda por un despacho telegráfico, esperaba al conde en la estación con su carruaje. Me disponía a dejarlos, advirtiéndole a mi tutor que me encontraría en la fonda de Inglaterra cuando mi tutor me dijo imperiosamente: —No, no; venid conmigo. Al oír su voz se hubiera podido creer que temía una evasión. Iba a responderle con energía cuando el coronel me ofreció hospitalidad en términos tan afables que me indecision hubiera sido ofensiva: no quería además aparecer menos hábil jugador que el conde y acepté. Todo esto pasó tan pronto que no tuve tiempo de pensar en el Alsacio. Apenas arrancaron los caballos, se me ocurrió que iba a perderlos, porque iba a un paso capaz de causar las mejores piernas. Me incliné negligentemente a la portezuela; nos encontrábamos en una alameda desierta. No oí a nadie. Ningun carruaje nos seguía. Este contratiempo me turbó; cómo el agente de Bastien encontraría nuestras huellas? Creí un momento que me habia oído pronunciar el nombre de la fonda de Inglaterra y que iría a hospedarse a ella para estar a cualquier evento: pero esta era una esperanza muy incierta. Para colmo de desgracia nos alejábamos rápidamente de la ciudad, hacia una media hora y aun suponiendo que el hombre hubiera podido seguir a lo lejos nuestros pasos, era poco probable que consiguiésemos alcanzarnos. El conde hablaba con M. de Jonval de asuntos indiferentes: creí comprender que un propio habia llegado antes que nosotros. El coronel no habia pronunciado el nombre de su sobrina Diana. Por último el carruaje se detuvo delante de una casa de bastante hermosa apariencia: mientras abrian la pesada puerta, algunos ligeros golpes dados detrás del carruaje y acompañados particularmente llamaron mi atención. Después, al volver los caballos, vi en la sombra un hombre que pasaba silbando. Reconocí la señal por medio de la que Bastien se habia hecho abrir la noche precedente en a posada de Mont-herné. Mi contrabandista nos habia acompañado, subido sin duda en el lu-

gar del lacayo, que quedó en la estación para recoger mi equipaje. Librado de este cuidado, respiré. Bajamos en un pórtico de columnas, y seguí los pasos de mi huésped. Nos condujo al departamento preparado para nosotros y observé que para llegar a la habitación que me estaba destinada era preciso pasar por la de mi tutor y que no tenía otra salida. No pude reprimir una sonrisa al ver esta afecuada precaución. —La comida está servida, nos dijo el coronel, os espero abajo. Un cuarto de hora despues entramos en una elegante sala de comer, en la que la limpieza alemana se mezclaba felizmente con el lujo parisienés. Los manjares que cubrían la mesa despertaron en mí el melancólico recuerdo de mis días de residencia en Heidelberg; pero la inesperada llegada de una joven cuya vagra semejanza con Diana me chocó, me distrajo de mis pensamientos. —Hermosa, dijo Mr. de Jonval presentándonos; el señor baron Andrés de Orbach. Respondí torpemente al saludo que me hizo con graciosa timidez; no pude evitar el enfroscarme al oír su nombre recordando con qué inconveniencia tan brutal habia rechazado su mano. La comida fué silenciosa é inesplicable, pero caía sobre nosotros: la señorita de Jonval estaba sentada a mi lado, y dos ó tres veces sorprendí su mirada fija en las mías con una expresión llena de tristeza; pensé que no ignoraba los proyectos formados otras veces por su tía, y mi embarazo se aumentó mas con la turbación que creí notar en su actitud. Pasamos al salon, en el que chispeaba un gran fuego. Mi tutor y el coronel se sentaron en un sofá y hablaban en voz baja; la señorita de Jonval tomó una labor y se sentó a su lado. Creí deber mostrarme discreto y me senté lejos delante de una mesa llena de álbums; los dejé maquinalmente, siempre examinando a mi prometida de una hora, que se me habia figurado bajo la impresión de un pomposo nombre é imagen de la canonesa. No encontré en ella la semejanza con mi madrina, y me habia al pronto chocado; era no obstante encantadora y espresaba su fisonomía mucha bondad; pero a pesar de sus diez y ocho años, parecia menos joven que Diana, y en vano buscaba en su frente

los rasgos que me habian atraído en la infancia. Me acordé de la noche en que me habia despedido de ella, y me acordé de la noche en que me habia despedido de ella, y me acordé de la noche en que me habia despedido de ella...

drigo, durante su ausencia, se ha encargado del mando interino de la misma el teniente coronel del regimiento de Africa D. José Faura y Serra.

Asimismo se ha encargado interinamente de la Mayoría de plaza de Ciudad Rodrigo, el comandante del segundo batallón de Africa D. Martín Echarte.

D. Loreto Bonifacio Peña, comisario de guerra de segunda clase, nombrado para la plaza de Ciudad Rodrigo, ha tomado posesión en estos días de su destino, reemplazando al de igual clase don Fermín de la Fuente, que por disposición del Intendente militar del distrito, ha sido trasladado a la plaza de Zamora.

El 21 de julio presentó nuestro representante en el Ferré, D. Jacinto Abistur, al ministro de relaciones exteriores pidiendo, las cartas de acreditación como enviado especial del gobierno español, y el día 3 de agosto fué recibido en audiencia pública por el presidente de la república, á quien entregó los despachos reales por los que se le acredita como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en aquella república.

No es la señora Perla qui n reemplazará á la Sta. Gandolfo en la compañía coreográfica de la plaza del Rey, sino la señorita Chini, tan aplaudida este verano en el teatro de los Campos Eliseos.

La asociación para el progreso de las ciencias sociales, se reunirá hoy viernes á las siete y media de la noche en la academia de Jurisprudencia y legislación, con objeto de constituirse definitivamente y preparar el Congreso que, según sus estatutos, debe celebrarse en este año.

Nos escriben de Barcelona que no es cierto lo que ha dicho un diario de noticias respecto de haber fallado la audiencia de Barcelona en favor de la familia de Gasso en el incidente relativo al canal de L'amarit. Lejos de ser así, la sala extraordinaria ha denegado el sobrestamiento pedido por el fiscal de su majestad, mandando seguir la causa adelante, si bien ha concedido á la excoerción del procesado D. Antonio Jacinto Gasso, sobre cuyo punto jamás ha interpuesto la parte acusadora pretensión alguna.

Ayer, y refiriéndose á noticias de París, se contaba que ayer apareció Gladiateur en el bosque de Bolonia y ganó el premio del príncipe imperial, consistiente en 10,000 francos, añadiéndose que los gendarmes tuvieron que proteger al corrupeo victorioso, á quien sus admiradores quisieron llevar en triunfo.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Londres 20.

S. A. R. la infanta condesa de París ha dado á luz una niña á las siete de la mañana de hoy. El estado de S. A. y de la recién nacida es completamente satisfactorio.

Ha sido nombrado ministro togado del tribunal Supremo de Guerra y Marina el Sr. D. Francisco de los Rios Rosas.

Es absurdo cuanto publica El Ardenante acerca de proyectos de emancipación de los pueblos del valle de Aran.

Ayer fallecieron en Madrid 36 personas de toda clase de enfermedades. En el mes de setiembre por regla general en Madrid suelen fallecer de 45 á 50 personas. Esta disminución en la mortandad es sin duda debida á la mejor higiene que se observa en el seno de las familias.

Segun los partes telegráficos que hemos recibido ayer, la temperatura máxima en España á las nueve de la mañana era de 25 grados en Badajoz, Sevilla y Tarifa, y la mínima 15, en Burgos.

A la misma hora el estado del cielo era: cubierto en Bilbao, Oviedo, Coruña, Santiago, Granada, Zaragoza, Valladolid y Madrid; nublado en Badajoz, San Fernando, Valencia, Barcelona, Burgos, Ciudad Real y Albacete; lluvioso en Sevilla y Salamanca; y despejado en Sevilla, Tarifa, Palma y Murcia.

La mar estaba: tranquila en Bilbao, Coruña, Tarifa, Palma y Barcelona; y picada en San Fernando.

El emperador de Marruecos ha ordenado la introducción de la telegrafía eléctrica en sus Estados. En el mes de noviembre se inaugurará la primera línea, que va de Mequinez á Fez, línea que se continuará despues hasta Tínger.

Se va á proceder al derribo de la casa número 32 de la calle de Trágueros, con vuelta á las calles del Gobernador y Ceniceros.

La zarzuela en un acto con el título de La cuestión de Oriente ó abono artificial se pondrá en escena brevemente en el teatro de Jovellanos, es original de dos conocidos escritores, y el argumento de la obra parece que está basado en las recientes cuestiones ocurridas entre los abonados al teatro Real y la empresa del mismo coliseo. La música es tambien de un distinguido compositor.

Deen de los Estados Unidos que la salud del ex-presidente Davis va empeorando dia por dia, y que ha sido necesario trasladarlo de las casamatas donde estaba preso, á otras habitaciones mas salubres de la fortaleza Monroe.

Un periódico italiano, el titulado Con-

de Cavour, dice que un mecánico siciliano, el Sr. Luis Cancro Rizzo, ha inventado un motor continuo que no necesita de impulsión animal ni de la del vapor. Este mecanismo funciona en Nápoles aplicado á la elevación de aguas, que se pueden sacar de las mayores profundidades y subirlas á las alturas que se quiera.

La Patrie dice que el ministro de negocios extranjeros francés haya enviado un nuevo despacho diplomático á los representantes de Francia en el extranjero á propósito del convenio de Gastein. Además asegura que las disposiciones del gobierno prusiano parecen tales hoy que hay motivo para esperar que en la resolución final de la cuestión de los Ducados se dará satisfacción á ciertos cargos de los formulados en las notas de los gobiernos francés é inglés.

La Patrie desuente que el diputado italiano Boggio haya entregado al Padre Santo una carta autógrafa del rey Víctor Manuel, y que su viaje haya tenido carácter político, pero á pesar de ello ha sido recibido varias veces por Su Santidad y por el cardenal Antonelli, y se añade que el personaje italiano cree favorable el momento para renudar entre Florencia y Roma las interrumpidas negociaciones.

Varios vecinos de Cartagena nos ruegan hagamos público lo altamente satisficcho que está aquel vecindario de la noble conducta del señor corregidor, D. Emilio Manuel de Ortega, que ansioso de mitigar los horrores de la terrible epidemia que allí reina, se muestra infatigable en atender sin descanso y con el mayor celo á todas las apremiantes necesidades de la ciudad y del campo.

Nos complacemos en consignar estos servicios que tanto honran á la autoridad que los presta, como á sus conciudadanos que los encomian.

Empieza ya á notarse en Valladolid la emigración de parte de los forasteros que habian ido á la feria de dicha ciudad.

Anteayer se vió en la audiencia de la capital de Castilla la Vieja la causa instruida al maquinista del tren que, como saben nuestros lectores, hace tiempo chocó con otro en la estación de Matapuzuelos.

El domingo se celebró el casamiento del Exmo. Sr. D. Francisco Goicoerrotea con la señorita doña Sofia Carondelet, hija de los duques de Bailen. La ceremonia tuvo lugar en Allete, magnífica posesión del marqués de Portugalate, con asistencia de los parientes de una y otra familia, á saber: el director de Sanidad, D. Fermín Lasala, doña Victoria Malpica de Pitt, los marqueses de Portugalate, los hijos del Sr. Goicoerrotea, y doña Adelaida Carondelet que lo es de los duques de Bailen. En seguida salieron los recién casados para su casa de Aragón.

El estado sanitario de toda la provincia de Valladolid continúa siendo inmejorable: las defunciones que ocurren son insignificantes, lo mismo en los hospitales que en los establecimientos de beneficencia.

Para las dos canonjías vacantes en la Metropolitana de Zaragoza por fallecimiento de los Sres. Martínez y Altúe, que las servían, han sido nombrados: el Sr. Errazu, canónigo de la de Tarazona, y D. Saturnino Naya, cura párroco de la Iglesia de Santiago de aquella ciudad.

Ha llegado á Southampton la mala del Pacífico con noticias importantes. Hé aquí el DESPACHO que nos remite nuestro correspondal.

Londres, 23.

Acaba de llegar la mala del Pacífico. Han reinado terribles huracanes en Guadalupe que han producido grandes inundaciones en toda la isla. Se ha ido á pique la arca Amargante.

La revolución ha estallado en Panamá.

Reina grande agitación en las repúblicas de centro América.

El general Gamios será probablemente fusilado.

En Chile continúan las reformas liberales. Se ha aumentado la marina y se fortifican las costas.

En el Perú continúa la revolución en el mismo estado; pero el gobierno continúa en sus fuerzas.

Algunos periódicos se ocupan de la necesidad de que se suspenda la apertura de las clases en las universidades; pero la verdad es que en los puntos donde el cólera se ha declarado, como es Barcelona, Valencia, Sevilla y Albacete, se ha suspendido la enseñanza, y no en otros puntos, porque no hay motivo para ello. Las familias muy aprensivas pueden enviar sus hijos á puntos completamente sanos y evitarse así todo recelo.

En Los Tiempos de anteayer, se ataca al actual ministro de Fomento por la supresión de la enseñanza de artesanos, generalmente cuando acaba de restablecerse, hallándola suprimida en virtud de las economías del Sr. Castro. Se le acusa por rebaja de material en la academia de San Fernando, cuando esa rebaja se hizo por el gabinete anterior: se le censura por desatender la instrucción primaria, precisamente al otro dia de resolver un expediente antiguo, haciendo

justicia á las reiteradas quejas de los maestros de Madrid, acogidas por la prensa, pero desoidas hasta ahora por todos los ministros.

Respecto á colecciones de los gabinetes de los institutos, que no están en estado tan deplorable como se supone, poco ha podido licitamente hacerse aun con el mejor deseo en tres meses y con un presupuesto mermado.

Hoy darán principio en el teatro de Variedades las representaciones en español con la comedia Lo cierto por lo dudoso, cuya protagonista desempeñará la señorita Civil.

La sociedad económica matritense continuará sus sesiones ordinarias el sábado 30 del corriente, á la hora acostumbrada, en el salón de las casas consistoriales, pasadas ya las vacaciones de verano, y sus sesiones se reunirán los martes, miércoles y jueves, desde la semana próxima, en el local de la sociedad, calle del Turco, núm. 8.

Por el ministerio de la Gobernación se ha expedido una real orden mandando que sirvan de abono en los respectivos presupuestos municipales las cantidades que inviertan voluntariamente los ayuntamientos en la adquisición del Cuadro sinóptico de equivalencias de las medidas antiguas respecto á las métricas, y vice versa de todas las provincias, que ha publicado en esta corte D. Matías de las Morenas.

Anteayer regresó á esta corte el Sr. García Gomez, Director de Agricultura, Industria y Comercio, y ayer ha vuelto á ocuparse de las tareas de su cargo, cesando en su sustitución el Sr. Silveira.

El Sr. Roberts, director de establecimientos penales, que se hallaba algo indispuesto, por cuya razón no ha asistido á su despacho desde hace dos días, se halla ya bastante aliviado.

El Sr. Obispo de Almería ha hecho la cesion canónica de los bienes eclesiásticos de su diócesis.

Ha quedado restablecida la comunicación en la vía férrea entre Cieza y Murcia, interrumpida á consecuencia de las lluvias. En los kilómetros 418, 419, 420, 421 y 423 se trabaja activamente para reparar los daños sufridos.

Ayer se ha hablado de un nuevo medicamento, del cual se asegura que hace prodigios en el tratamiento del cólera. No lo encontramos mucho, teniendo que nos acordamos lo que con el procedimiento del alcalde de la cárcel de Serranos, en Valencia; pero si diremos que personas entendidas aseguran que doce personas atacadas del cólera han sido tratadas por este nuevo procedimiento, y han curado.

El autor es un farmacéutico de cierto pueblo cuyo nombre no recordamos, y el medicamento consiste en cierta pomada entre cuyos componentes entra la estrignina, y como emético el aceite de enebro. La primera se emplea en fricciones y el aceite para uso interno. El ensayo se ha hecho con buen resultado, y se dará conocimiento de ello á la Academia de medicina para que emita su informe.

La cosecha de vino se presenta muy buena, no ya en algunos pueblos, sino en casi todos los de la provincia de Valladolid, en muchos de los cuales como hemos dicho han dado ya principio á la recolección del fruto de vino.

El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos Mr. Hale, sale hoy por la tarde de Madrid para el real Sitio de San Ildefonso, donde será recibido por S. M. la Reina.

La junta municipal de beneficencia de Madrid está tomando numerosas y acertadas medidas á fin de que si el cólera se desarrollara en la capital, los invadidos pobres tengan una pronta y esmerada asistencia facultativa. Dicese que la indicada junta cuenta ya con el personal necesario de médicos, cirujanos, practicantes, ordenanzas, etc., etc., para aumentar el que hoy existe, puesto que el trabajo habría de aumentarse considerablemente. Tambien nos anuncian que se están disponiendo establecimientos espaciales y bien situados en los diferentes distritos, con objeto de que se asista en ellos á los enfermos, en vez de haberlos á domicilio, con perjuicio de los invadidos en particular, y del vecindario en general, ó en vez, si no, de dejarlos conducir al hospital General, donde solo hay destinadas dos salas, una de hombres y otra de mujeres para este objeto.

En la madrugada de ayer se declaró un pequeño incendio en la casa núm. 8 de la calle de San Oropio, que merced al pronto auxilio que prestaron los bomberos y demás empleados del ayuntamiento, fué estinguido á la hora sin haber causado pérdidas de consideración ni desgracias personales.

Es completamente falso que venga á Madrid ninguno de los cuerpos que se hallan en las islas Baleares, ni de ningún otro punto de la Península.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Wiena, 23.

Segun el Wanderer, el emperador ha aceptado la dimision de Mr. Bach, embajador en Roma.

Dublin, 23. Han sido arrestados tres sargentos. Corre el rumor de que lord Russell vendrá á Dublin.

Southampton, 23. Se esperan en Nueva Granada y en la América central nuevas insurrecciones. La cosecha del añil ha disminuido del término medio un 15 por 100.

Ayer tarde se efectuó la anunciada corrida de toros en la plaza de los Campos Eliseos, ante una concurrencia escasa, pero bulliciosa y aficionada á las fiestas taurinas. Lidiáronse seis becerros, y la lidia fué variada y ofreció lances agradables, no teniendo que lamentar ningún suceso doloroso.

Los diestros, que todos eran de los aficionados más conocidos, hicieron lo que pudieron para cumplir con su voluntaria tarea. Se pusieron varas regulares, en cambio de sendos marronzos; los banderilleros clavaron sus pares, trocándolos á veces por revolcones mapusculos, y los matadores acabaron con los bichos, sobresaliendo el Sr. Hilalgo y otro, cuyo nombre no recordamos, y que dió fin al quinto becerro con grande aplauso.

El aficionado que debió matar el primer novillo fué cogido por éste y quedó inutilizado, no por efecto de herida ni de confusión grave, sino por falta de pantalones, pues el bicho se los destruyó.

El sexto toro se presentó tan huido, que no fué posible hacerlo entrar á la vara, por lo cual fué condenado á morir sujeto por los perros, ó mejor dicho, por un perro, pues bastó el primero que azuzaron para que le dejase quieto.

Alas seis terminó el espectáculo, que estuvo animado, pasándose un rato agradable.

Una de las reformas más necesarias y más urgentes, como se está viendo ahora, es la del remediado de los canchales en todas las casas de Madrid. Este proyecto se puso en ejecución hace bastantes años, pudiendo estar ya terminado, y el público se veria libre de las grandes molestias que le proporciona el agua que reunida en gran cantidad, cae de los tejados sobre las aceras cuando llueve, y que continúa cayendo por largo rato despues que ha cesado de llover. Las obras que son como esta, de utilidad conocida, deben realizarse á toda costa y con preferencia á las de lujo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 23.

Viena, 23.—El Wanderer dice que se ha tratado de la cuestion romana en San Sebastian y en Biarritz; que se ha venido á un acuerdo acerca del acta adicional á la convencion de setiembre. Se asegura que se ha terminado un arreglo bajo la base de que la protección del Papa formará parte en lo sucesivo de los derechos y deberes exclusivos de las cuatro potencias latino-católicas.

Southampton, 23. En Guadalupe, un fuerte huracan ha causado grandes desastres; han naufragado 300 personas.

La república de Chile va á aumentar las fuerzas navales para defender sus costas.

Los insurrectos del Perú ocupan todo el Sur.

El gobierno espera aun reprimir el movimiento.

En la república de Panamá se ha hecho una tentativa para derribar al gobierno constituido.

Los insurrectos han sido derrotados. Se espera buena cosecha de café.

En Nueva Granada y en la América central se esperan nuevas insurrecciones.

Ya se han comunicado las órdenes para que el sábado próximo, 30 del actual, se abra el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que dependen del Tesoro.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer 2327 fanegas de trigo de 3'600 á 4'200 2'500 escudos; y la cebada de 2'100 á 2'500 escudos, y la algarroba á 2'200.

Leemos en La Epoca de anoche.

Se nos dice de la Granja, y lo repetimos con sentimiento, que el señor conde de Balazote, que hoy acumula las funciones de mayordomo y caballero mayor, se halla padeciendo un ataque de reuma, sin desatender por eso sus pesadas cargas. Le deseamos un pronto restablecimiento.

En efecto, el principe Alfredo de Inglaterra trata de visitar á la familia real de España; pero no será hasta que ésta se encuentre en Madrid.

Las excursiones favoritas de la infanta doña Isabel son á caballo: el martes, á pesar de la lluvia, llegó hasta Sagovia. Las personas que tienen ocasion de acercarse á la joven princesa, se desahacen en elogios de su inteligencia y aplicación. Habla admirablemente tres idiomas, pinta con mucho gusto, en historia está mucho más adelantada de la que de su edad podía esperarse; es en suma hoy una princesa digna de su elevada gerarquía.

En los días 4 y 10 de octubre, no solo no habrá besamanos, sino que ni siquiera recepción. Dicese que esos dias los pasarán S. M. en el palacio de Riofrío.

Una correspondencia de Madrid, que publica un diario de provincias, dice que en la Granja han producido un efecto contrario al que se deseaba los anuncios de ciertos órganos del moderantismo y las amenazas de abstención.

Las noticias que tenemos de Valencia siguen siendo todo lo satisfactorias que son de desear. El cólera ha desaparecido.

Hoy se celebrará en la iglesia de señoras comandadoras de Santiago, á expensas de una señora devota, solemne función al Santo Arcángel San Miguel, siendo el panegirista el Sr. D. Vicente Pastor, predicador de S. M. Asistirá á este religioso culto una brillante orquesta bajo la dirección del maestro D. Urbán Aspa.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 23.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español á 40 00; el exterior, á 00 00; la diferida, á 39 00, la amortizable, á 00 00; el 3 por 100 francés, á 68-32 1/2, y el 4 1/2, á 86-25.

Londres, 23.

Los conciliabulos ingleses quedaban de 89 3/8 á 1/2.

BOLSA.—COR. OFIC. DE AYER 23.

Table with columns for various financial instruments and their prices, including Cons. al con., Id. fin de mes, Id. fin prox., Dif. al con., Id. fin de mes, Amort. del 2, Idem de 2, Personal, Billetes hip., Cerrés y 1000, de abril 1000, etc.

Londres á 90 d. fecha. 49-40 Paris á 8 d. vista. 5-11 Barcelona, b. 1 1/2 d. Cádiz, d. 1 1/2 p. Málaga, b. 1/2

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2. El alcalde de Zalamea.—Baile.—La boda del Tío Corcocha.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2. Pah y toros.

Variedades.—A las 8 1/2.—Lo cierto por lo dudoso.—Como el pez en el agua.

Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Pollorama.—Gabinete mecánico de exposiciones recreativas, Paseo de Atocha.—Real y al reservado medio.

Galería de figuras de cera.—Calle de Atocha, 23, bajo, desde el anochecer á las once.—Entrada 2 rs.

El Morning-Post asegura que el gobierno inglés no tiene motivo alguno para alarmarse por las tentativas revolucionarias del fanatismo, pues es sobrado fuerte para reprimirlas.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Miguel y San Justo, donde se celebrará la fiesta del Santo Arcángel, con misa mayor y sermón que predicará un buen orador, y por la tarde completas y procesion de reserva.—Termina la novena del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios. En este dia se celebra la funcion principal del Santísimo Cristo por disposición de N. M. S. Padre Benedicto XIV, que concedió Jubileo plenísimo á todos los que confesando y comunicando visiten la capilla, lo que pueden hacer rogando á Dios por los fines piadosos de la concesion. A las ocho de la mañana será la misa de comunión y á las diez y media la misa solemne, siendo orador el P. Cipriano Tornos; por la tarde predicará D. Basilio Sanchez Grande.—Termina tambien la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la iglesia de D. Juan de Alarcón. A las diez habrá misa de pontifical con sermón, que predicará D. Enrique Rivera de Palma, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Pío Hernandez Fraile; termina la reserva se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora, terminando con la salve.—Continúa la novena de la Virgen de las Mercedes en las monjas de Góndora, y predicará en la misa mayor D. Juan García Perez, y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Carlos Diaz Guizarro.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada; 2.º de ingenieros é Isabel II.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitucion, D. Matias Terrado.

Visita de hospital: 2.º y 4.º pié, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

A la autoridad.—Algunas personas nos suplican llamamos la atención de la autoridad competente para que ésta se sirva ordenar al dueño ó dueños de la casa núm. 10 de la calle de Jacobineze reformen la raja de la cueva que existe al frente de la tienda del tirador de oro, pues por su mala configuración, los niños menores y aun los mayores están expuestos á dislocarse un pié, si ya jugado, situ hasta inavertidamente, sobre todo por la noche, aun cuando van acompañados de sus familias.

ANUNCIOS.

EMPRESTITO PONTIFICIO DE 18... de abril de 1880. En 1.º de octubre próximo se abre el pago del cupón número 10 presentándose al cobro los días no feriados de diez de la mañana a dos de la tarde en las oficinas de los señores D. A. Miranda e hijo, banqueros de Su Santidad en esta corte, calle de la Salud, núm. 13. Y se advierte que los síndicos quedan destinados al pago exclusivo de los cupones que restan por presentar de los nueve semestres anteriores.—1

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL, Carretas, número 14. LIENZOS REALMENTE BARATOS.

Por cuenta de un fabricante se venden por piezas de unas 30 varas, a precios tan reducidos, que solo se desea se examine para convencerse de ello.—3

GRAN CUARTO. — SE ALQUILA Guna espaciosa y elegante habitación, capaz para dos familias ó una numerosa. Es principal, sin enfresco, con seis gabinetes, chimeneas, dos miradores; está al Mediodía, con buen temple en todo tiempo. Es punto céntrico. Darán razón, Preciados, 72.—1

HUESPEDES. — SE RECIBEN A 8 Preciados, Pez, núm. 22, cuarto tercero de la derecha.—1

LA ELEGANCIA.

Este acreditado periódico de modas, reparte al mes cuatro figurines de su obra, grabados e iluminados en París; una hoja de dibujos para bordar, otra de patrones, y una multitud de modelos de labores. Publica también novelas ilustradas con grabados. Se suscribe á 10 reales al mes, en Madrid, en la librería de Cuesta, calle de Carretas, 9. En provincias en las principales librerías, ó por carta dirigida á D. Francisco de Alvaro en Barcelona.—1

ACADEMIA DE TODA CLASE DE Dibujo en general. Silva, 34, tercero derecha.—3

EN UNO DE LOS SITIOS MAS Céntricos de esta corte, próximo á la Puerta del Sol, se ceden en un piso principal, muy buenas habitaciones y lujosamente amuebladas con chimeneas y sol, con asistencia ó sin ella, como igualmente toda la casa. En la calle Mayor, núm. 12, portería, darán razón.—1

UNAS PERSONAS DE CONFIANZA, ceden un gabinete con alcoba. Corredora Baja, 87, lonja de ultramarinos darán razón.—1

JOSEFA RODRIGUEZ, DE 20 AÑOS de edad, y con leche de un mes, desea criar en casa de los padres; tiene personas que la abonen. Pasión, 14, principal interior izquierdo.—1

EN CALLE MUY CENTRICA, SE ceden con asistencia, un elegante gabinete con alcoba, y chimenea. bien amueblado, á dos caballeros ó matrimonio, y varias habitaciones interiores. Darán razón calle de las Tres Cruces, número 3, tienda de comestibles.—1

ANTOINE BOUSQUET, DENTISTA. — Nuevo procedimiento para evitar la extracción de muelas. Operaciones por medio de la electricidad. Dientes y dentaduras emoplásticas. Barco, 30, bajo derecha.—1

UNA SEÑORA DESEA ENCONTRAR una familia que vaya á la Habana y necesite un aya ó ama de gobierno; tiene personas que la abonen. Las señas se mandarán por el correo interior á la plazuela de Santo Domingo, comercio del Reló.—1

PASTA PARA REPARAR LAS NAVAJAS de afeitar, por L. A. X. Está recomendada por los acreditados peluqueros y barberos Sres. Pelaez, Cavalier, Peña y otros. Calle de Alcalá, 6 y 8 y Abada, 24.—1

ROSA GARCIA, ASTURIANA, DE 20 años de edad, solicita criar en casa de los padres, tiene leche de un mes. Calle del Espíritu Santo, núm. 21, casa de vacas, darán razón.—1

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES con asistencia ó sin ella, el portero del núm. 5 de la plazuela del Angel, dará razón.—1

EN LA CALLE DEL ARENAL, núm. 26. Se cede un gabinete con alcoba.—1

MALES SECRETOS. — CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillísimo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Reciba consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.

EN LA MAÑANA DE AYER HAN sido robados dos cubiertos y un tenedor, con las marcas R. F., de gallinas; dos cucharitas de café, de calderas, sin marcas, y dos tenedores y una cuchara de huralisa, sin marca. Se suplica á los señores patrones ó dueños de casas de préstamos á quienes se les representen dichos objetos, que los devuelvan y den aviso á la calle Trujillos, número 3, cuarto segundo.

EL ANTIGUO COSECHERO DE garbanzos de Fuente Saucedo, que anteriormente estuvo en el meson del Peñón, avisa á sus parroquianos haber llegado á esta corte con la nueva cosecha de garbanzos, los que se despachan á 48, 50, 54, 58, 60, 64 y 68 rs. arroba, todos finos como lo tiene acreditado hoy el depósito y despacho. Silva, 43, esquina á la de la Estrella, lonja.—2

IDIOMA FRANCÉS. — ENSEÑANZA breve y fácil, clases de día y de noche; lecciones á domicilio. Luna, 18, principal.—3

ARBORICULTURA. — EL DUEÑO del establecimiento Quinta de la Esperanza, recuerda á sus favorecedores la llegada de la época de las plantaciones, para que se sirvan dirigirle sus pedidos con la anticipación debida. Los encargos pueden hacerse en la quinta ó en la sucursal, plaza de Santa Ana, donde se encontrarán catálogos de las plantas, de semillas, de flores, hortaliza, prados, etc. El establecimiento se encarga de traer plantas del extranjero.

EL SEÑOR D. FRANCISCO DE PAULA FAJARNES Y FERRER, doctor en medicina y cirugía, falleció el día 23 del presente mes. Doña María de la Purificación Visconti, viuda, sus hijos, madre, política y hermanos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar el día 30 á las diez de su mañana, en la iglesia de Monserrat. El duelo se despida en la iglesia.

LA SEÑORA D. VICENTA DE ANGLUO Y SALAZAR (q. e. p. d.), ha fallecido el 22 de setiembre. D. Luis de Salazar, viudo, sus hijos D. Julian y doña Carmen, sus hermanos, hermanos políticos y testamentarios, ruegan á sus amigos á quienes por olvido involuntario no se les haya pasado aquella, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma ha de celebrarse mañana 29 á las siete y media de su noche en la iglesia parroquial de San José, en lo que recibirán favor. El duelo se despida en la iglesia.

Todas las misas que el 29 del corriente se celebren en la parroquia de San Sebastián por sus señores capellanes, y en las religiosas mercenarias de D. Juan de Alarcón, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado Sr. D. MIGUEL PLASARD Y CAMPILLO. Su viuda é hijos ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

M. DISDERI tiene el honor de participar al público que para satisfacer los pedidos de su numerosa clientela, su gabinete estará abierto durante quince días, á partir desde el 25 de setiembre, en la calle del Príncipe, núm. 14.

FABRICA DE PIANOS DE J. GERVAIS y Compañía, calle Mayor, 119. Pianos de venta y alquiler, de todas clases y precios. Composturas.—5

SAINT GERMAIN Y C. A. FOTOGRAFOS. No se dá valor al primer retrato. 4 tarjetas..... 20 reales. 6 id. 24 » 12 id. 40 » Fuencarral, 29 (frente á la calle de las Infantas), galería de la izquierda.—4

MAQUINAS PISADORAS DE UVAS con quita-raspa, última invención, prensas de vino, prensas de aceite, aventadoras de granos. Especialidad en molinos y fábricas harineras, limpias, cerchidos, piedras francesas, picos de acero fundido y telas metálicas. Para mas detalles dirigirse á D. Gabriel Padrós, constructor mecánico, calle de San Mateo, núm. 28, Madrid.—8

PEINADOS DE NOVEDAD. — EL Sr. Peña acaba de regresar de París, trayendo consigo un gran surtido de dichos peinados completos para señoras, para detrás, que son muy fáciles para su colocación por sí mismas, desde 40 á 160 reales cada uno, é igualmente rulos de cerda y de pelo, desde 12 á 24 rs. Armaduras de cerda para las castañas, á 12 reales. Caprichos de todas clases desde 4 á 16 rs. par.—Calle de la Abada, números 24 y 25, tiendas.—2

EL PASADO, EL PRESENTE Y EL PORVENIR DE LA HACIENDA PÚBLICA, POR D. J. BRAVO MURILLO. Se vende á 16 rs. vn. en Madrid y 20 en provincias. Se encontrará en las librerías siguientes: San Martín: Calle de la Victoria Puerta del Sol. Durán: Carrera de San Jerónimo. Cuesta: Calle de Carretas. Sanchez: Idem. Plaza y Moya: Idem. Gaspar y Roig: Calle del Príncipe. Escribano: Idem. Bailly-Bailliere: Plazuela del Príncipe Alfonso. Publicidad: Pasaje de Mathen. Lopez: Calle del Carmen. Olamendi: Calle de la Paz. Hernando: Calle del Arenal. Guizara: Calle de Preciados. Gonzalez: Calle de Jacometrezo. Boacho: Idem.

ESPECIALISTA. — EL PROFESOR Pons sigue tratando y curando radicalmente las enfermedades de la regija, como lo tiene acreditado; igualmente muchas de las enfermedades de cirugía tenidas por incurables. Se cura el venéreo por un tratamiento especial. Recibe de 12 á 4, calle de la Cruz, núm. 41, cuarto segundo.

VENTA DE UNA DEHESA. — SE vende una llamada Encomienda de Almuradiel, sita en el término de la villa de Mestanza, provincia de Ciudad-Real, en el valle real de Alcedia, á tres leguas de Puertollano, que es estación del ferrocarril de Ciudad-Real á Badajoz, compuesta de cuatro quintas de pasto excelente para toda clase de ganado y especial para el lanar fino. Su estacion es de 1,413 fanegas, en las que se mantienen muy bien 2,700 cabezas de ganado lanar ó el equivalente de reses mayores. Tiene buen arbolado de encina. Se tratará en Madrid, calle de Atocha, núm. 30, duplicado.—

SE GRATIFICARÁ GENEROSAMENTE al que haya encontrado una bolsa de viaje con cierta cantidad de dinero en oro y plata, y varios papeles importantes, que se extravió en la noche del 24 al 25 del corriente, en uno de los coches de segunda clase, viniendo desde Valdepeñas hasta Madrid, á D. Francisco G. Conde, médico de Infantes, Calle de la Paz, 7, principal, izquierda, darán razón de todo.—1

SE ARRIENDA EN PÚBLICO REMATE la dehesa de Fresnedoso, en la provincia de Toledo, partido judicial de Escalona, á la derecha del río Alberche, en los términos de Nombela y Pelahustán, propia del Excmo. señor duque de Escalona, etc., etc., y en representación de su padre el Excmo. señor duque de Uceda, etc., etc. Tendrá efecto la doble subasta á las doce del día 19 de noviembre próximo, en la casa-oficina de S. E. en Madrid, calle del Barquillo, número 11, y en la Pueba de Montalban ante su administrador D. Santos Sanchez Prieto. Desde este día está de manifiesto en los dos puntos indicados el pliego de condiciones para instrucción de los licitadores.—1

PRODIGIOS DE LA QUIMICA. — Con la destilación Gistac-Tristan, sola en Europa, se garantiza hacer renacer el pelo. Hace solo tres meses se expende en Madrid y hay personas que tenían la cabeza desnuda y hoy tienen pelo. Unico despacho, Degangaño, 27, principal.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófula, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

CAMAS DE HIERRO, FUENCARRAL, 18, desde 80 rs. en adelante.—1

PARA MANILA SALE TODOS LOS meses un vapor mercante español desde Singapore, admitiendo pasajeros y fete.—2

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de Cámara, ha regresado del extranjero, y sigue haciendo toda clase de piezas para la masticación, garantizando sus obras como lo tiene de costumbre; cura las enfermedades de la boca, limpia, orifica y empasta. Arrenal, 26.

30,000 CAJAS DE PLUMAS metálicas. — Se venden por cuenta del fabricante y muy baratas.—Alcalá 6 y 8.

FABRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, LA HOLANDESA. CALLE DE TUDESCOS, 23. Telas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, pecheras, etc., etc. Venta al por menor á precios de fábrica. También hay un surtido de cortinones de punto cruzado y bordados. Géneros de algodón en blanco.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. — D. J. Gastaldo, médico-cirujano oculista, opera y cura todos los padecimientos de la vista. Consultas: de 9 á 11 y de 3 á 7.—Abada, 20, principal.—2

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO compráis! — Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

LA LOBA MARINA. Gran centro de juguetes de todas clases, á precios baratísimos; calle de la Montera, 22.—2

ACADEMIA DE LENGUAS DE D. Clemente Cornelias, Carretas, 19, segundo. Clases de francés y de inglés para principiantes. Secciones de los mismos idiomas mas exclusivamente prácticas para los que sepan ya algo. Lecciones particulares de las mencionadas lenguas y de español para los extranjeros.

Obras de D. Clemente Cornelias. El Antigüalismo, ó sea libro de lectura francesa escogida, graduada y anotada con el fin de evitar gallosismos en la versión española. Precios: 14 rs., en rústica y 18 en pasta. Gramática francesa teórico-práctica para el uso de los españoles. Undécima edición. Precio, 16 rs. en rústica y 20 en pasta. Gramática inglesa teórico-práctica para el uso de los españoles. Tercera edición. Precio, 16 rs. en rústica y 20 en pasta. Véndese en las librerías siguientes: Publicidad, Cuesta, San Martín, Durán, Bailly-Bailliere, Playa y Moya, Hernando; en casa del autor, Carretas, 19, segundo, y en las principales librerías del reino.—1

SASTRE Y ZURCIDOR. — HACE Y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones. Jardines, 7, 3.º.—1

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastríticas, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vómitos, dolores, erupciones, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la biliar; insomnios, tosas, bronquitis, opresión, asma, tisis (consumción) sarripulido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fleugas, catarros, histérico, nevralgia, vicio de la sangre, hidropesía, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.

La Revalenta Arabiga se halla en cajas de hoja de lata de 1 libra bruta de peso inglés á 20 rs. de 2 libras » » á 37 » de 5 idem » » á 80 » de 10 idem » » á 170 » La calidad doblemente refinada en cajas de 1 libra » » á 37 » de 2 idem » » á 65 » de 5 idem » » á 140 » de 10 idem » » á 280 »

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18 CALLE DE VALVERDE, MADRID. 77 REGENT STREET, EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME, PARIS. 12, RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2, VIA OPORTO, TORINO. DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16. Señores Borrall, hermanos, Fuerte del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Romente, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Cayrol, calle de Liander. En Barcelona.—Sr. Fort. En Madrid.—Sr. Martí y Ariza. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. En San Sebastián.—Sr. D. Pizarro Minguez. En Gibraltar.—Sr. Robert. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pineda. Y todos los principales drogueros y boticarios del país.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

QUE OCASION! EN 6 LECCIONES se enseña á leer el francés con la pronunciación de París, en 30 á traducir; á domicilio y en la academia del profesor, que lo ha sido en los mejores colegios de París. Carmen, 8, segundo.—1

SE VENDE UN COCHE CLARENS, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

LECCIONES DE MATEMATICAS. — Limón, 20, tercero. Se pasa á domicilio.—1

CON EL TITULO DE «SELECTA enseñanza española» el distinguido profesor D. Antonio Poyo Guerrero da cumplida instrucción de todas las materias que armonizan la primera enseñanza elemental y superior, en que ha desempeñado cargos importantes, por un nuevo método combinado en su larga carrera y en la experiencia adquirida al desarrollar la educación de sordo-mudos á los jóvenes que, con motivo de la simultánea aglomeración de asignaturas en Institutos y colegios, no puedan perfeccionarse con oportunidad en el conocimiento especial de nuestro pátrio idioma, ni cimentarse debidamente en los elementos que sirven de base á los estudios de carrera; produciendo esa circunstancia con demasiada frecuencia las dificultades que encuentran para aprender sin obstáculos las demás lenguas, ó para su expedita marcha en las ciencias exactas y naturales. El Sr. Guerrero, con su sencillo y peculiar sistema, ofrece á sus favorecedores en poco tiempo y con exiguo gasto, la mas pura corrección en Gramática castellana y Ortografía, la mas simplificada demostración en Aritmética y Geometría, y la explicación mas amplia en Geografía é Historia, aparte de otras diferentes clases preparatorias, incluidas la Aritmética mercantil y Partida doble. Des- á que sus lecciones ó conferencias las presencien los padres ó otros encargados de los alumnos, con el fin de que puedan apreciar sus sorprendentes resultados. Instruye igualmente á quienes aspiren al magisterio y quieran prepararse á exámenes de curso ó de revalida, y da repases de las clases que constituyen la segunda enseñanza, con sujeción á los respectivos programas de sus clases. Educa con perfección á los sordo-mudos hasta en el uso de la palabra con arreglo al Plan que publicó el Gobierno de 9 del presente mes. No excluye á los adultos que deseen aprender bien las nociones que necesitan; y se enseña el latín, francés é inglés cuando se conozca ya correctamente el español. Admite alumnos internos, y tiene clases en casa para los externos. A los internos se les instruye gratuitamente, con tal que abonen los alimentos, y traigan el equipo de su uso y traje colegial. Ya tienen, pues, los padres, celosos de la buena enseñanza de sus hijos, este medio fácil de realizarla completa y económicamente, tanto para los niños á quienes deseen una educación sólida, sin las fatigas de un impropio estudio, como para los jóvenes que anhelan salir aventajados en las notas de sus exámenes. Recibe, calle Ancha de San Bernardo, 38, principal, y acude también á domicilio con solo avisarle por el correo interior. Sin embargo de que el profesor director enseña por sí las materias de que va hecho mérito, cuenta como auxiliares á un sacerdote para Religión, Moral y Latín, y á otros profesores de reconocida inteligencia.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.

Se vende un coche clarens, francés, de buena construcción, muy arreglado. Carrera de San Francisco, 7.